

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
TRIMESTRE	7'50 PUNTAS
SEMESTRE	15'00
AÑO	30'00
NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS	
EDICION DE LA TARDE	

Guion

DOS EDICIONES DIARIAS	
EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 24-26; ídem ídem a la sombra, 23-25; ídem mínima ídem, 19-20; ídem media ídem, 20-21; oscilación, 18-26; agua de lluvia en milímetros, 0-00; altura barométrica en milímetros a 0° 751-70; temperatura máxima a la sombra, 22-24; ídem de termómetro húmedo, 18-20; tensión del vapor, 10-10; humedad relativa, 45-50; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 032.	

Córdoba.-Viernes 2 de Octubre de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 206.-Apartado de Correos, n.º 26

“El nuevo Estado no sostendrá vagos ni parásitos,”-dice el jefe del Gobierno español general don Francisco Franco

El general Franco, nuevo Jefe del Estado español, informa al pueblo de su programa de gobierno

Se respetarán todas las conquistas logradas por el obrero que impliquen mejoramiento en las condiciones del trabajo y de la economía nacional

BURGOS.—El nuevo Jefe del Estado español, desde el micrófono de Radio Castilla, difundió anoche el programa del nuevo Gobierno. Entre otras cosas, dijo el general Franco:

«Españoles! Españoles que escucháis las noticias de Radio Castilla; los que en los frentes de batalla escucháis las radios que os hablan de las noticias de la retaguardia; españoles que todavía sufrís los estragos de la barbarie roja impuesta desde Moscú; españoles todos los que tenéis cabida en el honroso calificativo:

«A vosotros me dirijo en estos solemnes momentos.

No me dirijo con arenga de soldado, sino con palabras de gobernante».

Hizo a continuación el general Franco una exposición, por etapas, de los puntos básicos del programa del nuevo Gobierno. Dijo que se precisa hacer examen del pretérito. Se refirió a los españoles que han sufrido daños y estragos por entregarse a actividades de diversa índole, y subrayó, como destacada, «esa corriente de intelectualidad española equivocada, que sintió preferencia por todo cuanto de estrambótico se formaba fuera de la Patria». «Con esto se aniquiló—subrayó—en el pueblo español el verdadero sentimiento patriótico; se perdió también el carácter peculiar del pueblo español, con desprecio u olvido del glorioso pasado, y así, se desencadenaron odios y rencores, y vino la disgregación entre las posiciones ideológicas de unos y otros, y de los factores de la economía nacional. Tal era la situación de España en el pretérito cercano.

Nuestra balanza comercial se acusaba cada día más adversa; se creaban a cada momento nuevos obstáculos al desarrollo de nuestra propia personalidad; se trataba, en fin, de desconectar el brazo salvador de la Patria de su verdadera raíz».

Falsos apóstoles ofrecieron tierras, autonomía, y con esto hicieron una siembra de odios, envenenando al pueblo para luego servirse de él; como lo han hecho, en sus planes siniestros y destructores.

La nueva España, conocedora de este panorama pavoroso, acometió la empresa de salvar a la Patria, con alto espíritu de colaboración social. España se organiza ahora dentro de un amplio concepto de Estado que asegure su unidad y su continuidad históricas. Es preciso regular el funcionamiento armónico de las energías de la Patria.

La peculiaridad de cada región será respetada, dentro siempre de la inquebrantable unidad de la Patria; el Concejo de abuelo netamente español será mantenido y restablecido con todas sus fuerzas y privilegios.

Como el sufragio universal se había desprestigiado, la voluntad nacional se manifestará oportunamente a través de aquellos órganos técnicos y de aquellas corporaciones que representan, de una manera auténtica, los ideales y las necesidades de la nueva España.

Se atenderá a formar el Estado nacional, en el que, dentro del normal funcionamiento, pueden intervenir en sus funciones específicas las regiones, los Municipios, las Asociaciones o individuos, todos los cuales gozarán de la más amplia libertad para desenvolver sus actividades.

En lo social, el trabajo tendrá garantía absoluta por parte del nuevo Estado. Se respetará la cantidad del jornal, pero se evitará la organización del trabajo como «clase» y serán estorbadas y castigadas las actividades combativas. Se respetarán todas las conquistas logradas por el obrero que im-

pliquen mejoramiento en las condiciones del trabajo y de la economía nacional. Al lado de estos derechos reconocidos a los obreros, tendrán éstos también deberes y obligaciones que habrán de cumplir inexcusablemente.

Especialmente estarán obligados a colaborar en todo aquello que represente la normal producción de la riqueza.

En España todos los ciudadanos estarán obligados a trabajar. El nuevo Estado no sostiene vagos ni parásitos.

En lo religioso, el nuevo Estado, sin ser confesional, concordará con la Santa Iglesia Católica; respetará la Tradición a el sentimiento religioso que alienta en la mayoría de los españoles, sin que esto suponga amenguamiento de su libertad en la dirección suprema de las funciones específicas del propio Estado.

En cuanto a lo Tributario, el Estado es-

táblecerá impuestos con un criterio de justicia, aplicándoles principalmente en relación a lo que normalmente pueda pagar un ciudadano.

En el aspecto agrario, la actuación del nuevo Estado será de constante y generosa ayuda al campesino para lograr su independencia económica.

En política internacional, «viviremos en armonía con los demás pueblos extraños, en comunidad de razas, intereses e ideales. Se excluye todo contacto del nuevo Estado español con los países de régimen soviético que sólo daño causa a nuestra civilización y a nuestra sociedad.»

«Estoy seguro—termina Franco—de que esta tierra generosa de España, comprende su misión providencial, y se da enseguida cuenta de la gloriosa página que se está escribiendo en la Historia. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!»

Ante el inminente asalto del Ejército nacional, empieza la evacuación de Madrid

También ha comenzado el racionamiento de víveres

MADRID.—Se ha confirmado la noticia de que ante el ímpetu arrollador de nuestras fuerzas victoriosas, ha empezado a ser evacuada de Madrid la población civil, autorizándose para que se marchen a cuantas personas lo solicitan, a excepción de las que están útiles para empuñar un fusil, a quienes no se consiente que salgan de la capital.

En Madrid circula la gente por las calles adoptando toda clase de precauciones ante la inminencia del ataque.

En previsión de un ataque a fondo aéreo se ha hecho acopio de víveres y el vecindario no sale de los refugios.

Ha comenzado el racionamiento de víveres entre los elementos marxistas, temerosos de que el asedio sea largo y les lleguen a faltar los alimentos.

Paeden estar seguros que el asedio no será muy largo. Ellos mismos procurarán que no lo sean, saliendo de las trincheras como conejos.

La pacificación de los pueblos de la provincia de Córdoba

Ayer se tomó Fuente Obejuna y Obejo. La aviación ha visto banderas blancas en Peñarroya

El Ejército salvador y las milicias nacionales que contribuyen al éxito de la empresa gloriosa, continuó ayer su avance por los pueblos de nuestra provincia para extirpar el marxismo de nuestro solar.

Una de las columnas salidas de Badajoz se apoderó, tras un violento e intenso fuego del pueblo de Fuente Obejuna, donde los rojos opusieron bastante resistencia.

En nuestro poder dejaron numerosos muertos y gran cantidad de material de guerra.

Aún no hay datos oficiales de esta operación por haber sido cortadas las comunicaciones.

Otra columna que salió de nuestra capital, tras de vencer asimismo, una gran resistencia, se apoderó de Obejo, donde los marxistas tenían una concentración numerosísima y estaban fuertemente pertrechados con artillería, ametralladoras y otras armas mortíferas.

Como es natural la resistencia fué vencida y dicho lujo de material guerrero pasó a ser propiedad de las tropas del Ejército salvador.

En este avance por la abrupta Sierra cordobesa colaboró eficazmente la aviación, la que, al pasar por Peñarroya, observó que en diferentes lugares de dicho pueblo aparecían banderas blancas.

Es lo único que resta por hacer a os-

marxistas de Peñarroya, después de la toma de Fuente Obejuna.

Hemos hablado con un individuo que hace pocos días ha podido escapar de Peñarroya y nos ha manifestado que en dicho pueblo los dirigentes marxistas tienen presos a los sacerdotes, a los ingenieros españoles de la Compañía Minera y a otras personas de derechas, cuyo número pasa del centenar, sin que hasta el día en que el fugitivo logró evadirse del pueblo hubiera sido asesinado ninguna.

Por el contrario en los pueblos de alrededor los marxistas han realizado las mayores salvajadas. Nos dicen que en Espiel habrán sido asesinadas unas treinta personas de orden e igual número en Belmez, Villanueva del Rey, etc.

Pocos días nos quedan ya para comprobarlo, pues nuestras fuerzas siguen su avance victorioso, dispuestas a dejar limpia la Sierra de la canalla marxista.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos: Juan Cerezo Betas, Concepción Ocaña Romero, Francisco Alvarez Sotomayor, Francisco Baeza Ortiz, Alfonso García Revuelto, Rafael Rodríguez Cuevas, Federico Montañez López, Rafael Fernández González y Rafael Salido Cobos.

En Ceuta se tributa a la escuadra nacional un recibimiento entusiasta

Con solemnidad extraordinaria se verificó ayer en Burgos el acto histórico de transmisión de poderes al ilustre general D. Francisco Franco Bahamonde

El nuevo Jefe del Estado español difunde por Radio Castilla los principios fundamentales de su programa de Gobierno

Los rojos se llevaban en Guarena una caja de caudales llena de alhajas que habían robado

El Ejército español continúa su avance victorioso en todos los frentes

Los marxistas de Guarena iban bien provistos

En la operación verificada ayer en el puerto de Arbatocapas recogió al enemigo gran cantidad de fusiles, dos cañones, ametralladoras, granadas, varias cajas de cartuchería y otro material que aún no ha sido clasificado por continuar todavía recogiendo.

En Extremadura se les dió a los rojos otra buena paliza en Guarena, donde se les hizo 53 muertos y se les intervino mucho material y una caja de caudales llena de alhajas.

La operación de Alcalá la Real fué de gran envergadura. Con la toma de este pueblo ya están nuestras tropas en la provincia de Jaén.

Se calcula en más de cien las bajas que se hizo al enemigo en Alcalá la Real. En este pueblo fueron abatidos dos aviones rojos que acudieron a defender a los marxistas.

La Escuadra Nacional llega a Ceuta

Se le tributa un recibimiento apoteósico

CEUTA.—El barco pirata «Gravina» se encuentra en el estrecho con grandes averías.

Se ha podido hacer una fotografía a dicho buque, en el que se aprecian dos enormes boqueles.

Ayer llegaron a este puerto los barcos nacionales «Canarias» y «Almirante Cervantes», tributándoles un recibimiento grandioso.

La multitud acudió al puerto, ovacionando a los heroicos tripulantes de la Escuadra española.

Anúnciese en “Guion”

Siete contra cuarenta Y resultan pocos los cuarenta

En las proximidades de Guadalcázar se desarrolló ayer un hecho que pone de manifiesto, de la manera más elocuente, el «arrojo» de los marxistas que, constituidos en partidas de bandoleros, van huidos de uno a otro pueblo.

Los falangistas se encontraban prestando servicio de vigilancia por los alrededores del pueblo mencionado y sorprendieron a una cuadrilla de unos cuarenta bandoleros.

Entre éstos y los bravos defensores de la raza hispana se entabló un vivo tiroteo, que dió por resultado el que perdieran su vida miserable dieciocho rojos.

Los siete valientes muchachos consiguieron envolver en una redada al resto de la banda de fascinosos e hicieron prisiones a veinte, a quienes desarmaron.

El Mando ha felicitado a estos bravos falangistas por su decisión y valentía, ya que apesar de la inferioridad numérica en que se encontraba, hicieron frente a los cuarenta marxistas, derrotándolos.

Se irán convenciendo los rojos de que para ganar las batallas lo que es preciso es tener corazón y que aquéllas se ganan más fácilmente cuando el corazón está lleno del santo amor a España, que es el amor de los amores.

En San Nicolás Novena a Nuestra Señora del Rosario

Mañana, D. m., día 3, comenzará en esta parroquia solemne novena a Nuestra Señora del Rosario.

Dará principio todos los días a las siete de la tarde y predicará el señor Rector en forma breve, explicando las glorias y virtudes de la Santísima Virgen.

El Papa León XIII decía que el Santo Rosario es «arma de guerra poderosísima contra los enemigos de la Fe».

Recemosle con devoción y piedad e invoquemos a la Virgen Nuestra Madre y Señora para que nos dé el triunfo sobre los enemigos de la Religión y de la Patria.

DONATIVOS ORO

Relación de los donativos oro recaudados en la sucursal del Banco de España en esta plaza, con destino a la gloriosa Aviación nacional.

Don Manuel Navarro García, dos sortijas de oro.
 Don Salvador Pérez Carmona, una pieza con dos galgos de oro, dos piezas con un caballo y un toro de oro, unas iniciales de oro de cartera.
 S. C. P., una moneda de oro alfoncina de 100 pesetas.
 Don Ramón Cabello Jiménez y señora, un reloj de oro de señora.
 Sociedad de Ultramarinos y Compañías «La Lealtad», 250 pesetas.
 Un cordobés, una cadena de oro con dos medallas del mismo metal y dos ajustadores de oro.
 Carmen López de Rodríguez, una Doña de oro.
 Doña Purificación Díaz Ponce, tres sortijas de oro, un par de pendientes y dos monedas de oro árabes.
 Don Antonio Ramírez López, tres sortijas de oro.
 Don Juan de la Cuesta Costi, un alfiler de corbata oro, un par de gemelos oro, un ajustador de oro y una moneda de oro de 25 pesetas isabelina.
 Don José Bermudo Torres e hija (segunda entrega), una onza de oro, dos monedas de oro alfoncinas de 25 pesetas cada una, dos libras esterlinas, una moneda de oro japonesa de 10 chens, dos pulseritas de oro, un pasador de oro y una cadena de oro de caballero.
 Señora Viuda de don José Castejón, un tejo de oro con nueve y medio gramos.
 Don Manuel Estévez Luque, un anillo de oro.
 Doña Soledad Serrano Navarro, un reloj de oro de pulsera, una esclava de oro, una moneda isabelina en dije y una sortija de oro.
 Don Juan Anguita Vega, señora e hijo, una pulsera de oro, una sortija de oro y una moneda de oro alfoncina de 25 pesetas.
 Don Antonio López y doña Antonia Alejo, una sortija de oro y un par de pendientes de oro.
 Don Benjamín Barrionuevo y doña Lucía Guerrero de Barrionuevo, dos sortijas de oro.
 Don Francisco Viguera Zurbano, dos relojes de oro.
 Don León García Bartolomé, una onza de oro Carlos III y una moneda de oro de diez dólares.
 Doña Emilia Sanz Benito, una onza de oro Carlos III, un reloj de oro, tres sortijas de oro y un par de pendientes de oro.
 Doña Sira García Sanz, una cadena de oro, una moneda de oro de 25 pesetas, tres sortijas de oro, un ajustador de oro, unos pendientes de oro y un alfiler de oro.
 Don Bartolomé Vázquez Sánchez y señora, una pulsera de oro, dos sortijas de oro y un alfiler de oro de corbata.
 Don Antonio Castro Medina y doña Isabel Raya Rodríguez, tres ajustadores de oro.
 Doña María de Villalonga y Mumar, una medalla de oro con cadena del mismo metal.
 Don Luis Gala Calvo y señora, cinco anillos de oro, un par de gemelos oro, un alfiler de corbata oro, un trozo oro de dentadura.
 Don Carlos Montijano y señora, un reloj de oro, una medalla de oro, una cadena de oro con dije del mismo metal, una medalla de oro, una sortija de oro, cinco trocitos de oro, una sortija sello de oro, una muela de oro, otra medalla de oro, dos alfileres oro, dos monedas de oro alfoncinas de 25 pesetas, una moneda oro isabelina de 10 pesetas.
 Doña Elisa Barón, viuda de Montijano, una onza de oro de Carlos III, una moneda de oro isabelina de 20 pesetas.
 Doña Remedios Carreras, dos relojes de pulsera oro.
 Doña Soledad Naranjo, una pulsera de oro con moneda del mismo metal, cuatro ajustadores de oro, dos onzas de oro de Carlos III, dos medias onzas de oro, cinco monedas alfoncinas oro de 25 pesetas cada una, cinco monedas isabelinas oro, tres monedas oro de media libra, una moneda de oro de 20 pesetas, otra moneda de oro de 10 pesetas.
 Don José Torres Rodríguez y señora, dos onzas de oro de Carlos III, una cadena oro de caballero, dos trocitos de oro.
 Señora de Morado, una cadena oro con dije del mismo metal, cuatro sortijas oro de señora, siete pares de pendientes oro, un reloj de oro de pulsera, tres trocitos de oro, cuatro monedas oro de 10 pesetas cada una.
 Don Antonio Segorbe, una moneda oro de 5 dólares.
 Don José Sánchez Ocaña, un alfiler de

oro, un imperdible de oro y un ajustador del mismo metal.
 Don José Mansilla Blanco y señora, dos anillos de oro nupciales.
 Los niños Pepe, Enriqueta, Maruja y Paco Mansilla, cuatro sortijas de oro.
 Doña Pilar Bouvier, viuda de Alcalá Zamora, una cadena de oro, dos imperdibles de oro, un par de pendientes oro, un par de gemelos oro.
 Señora Ana Alcalá Zamora, cuatro anillos de oro, dos imperdibles de oro, una medalla de oro, un par de pendientes oro, un alfiler oro de corbata, un pasador de oro, un mosquetón oro.
 Don Miguel Blanco Moreno, dos onzas de oro, tres monedas de oro alfoncinas de 25 pesetas cada una, dos monedas oro de 20 pesetas cada una, una moneda oro isabelina de 25 pesetas, una moneda oro de 10 dólares, dos gemelos oro con monedas isabelinas, una cadena de oro.
 Doña Rafaela Almenara Diéguez, un imperdible oro con moneda de 20 pesetas.
 Don Sebastián Diéguez y señora, un reloj de oro con cadena del mismo metal, un alfiler de corbata oro, un par de gemelos oro.
 La niña María Diéguez Estévez, dos sortijas de oro, una pulsera esclava de oro.
 Don José Salinas Ancherienga, una cadena con dije, un par de gemelos oro, dos botones oro de camisa, unas gafas de oro.
 Don Vicente Pérez Serrano, una sortija sello de oro.
 Señora Conchita Posadillo y don Antonio Martín Cebriá, dos pulseras esclavas de oro.
 Doña Concepción Peidro, un par de pendientes oro y piedras.
 Don Antonio Arévalo García y señora, dos anillos de oro nupciales, dos ajustadores de oro, dos pasadores de oro.
 Don Enrique García Sanz, una onza de oro.
 Don Manuel Gallego Vicente y señora, cuatro anillos de oro.
 Don Protasio Hilario, obrero ferroviario y señora, un anillo de oro.
 Doña Rafaela Béjar de Torrent, una moneda de oro de 25 pesetas.
 Don Francisco Garrote Pinós, un reloj de caballero.
 Don Manuel Caballero Cabrera y señora, una onza de oro, una cadena de oro y medalla del mismo metal, unas iniciales de oro.
 Don Rafael Navas y señora, dos ajustadores de oro, dos monedas de oro alfoncinas de 25 pesetas cada una.
 Señores de la Hoz Saldaña, dos cadenas de oro, una sortija de oro.
 Carmencita La Hoz, una pulsera de oro.
 Aurorita La Hoz, una moneda de un octavo de onza.

Ayuntamiento de Córdoba

Negociado de Abastos

Precios máximos a que habrán de venderse los artículos que se relacionan y cuya alteración por los industriales y comerciantes traerá aparejada, además de la sanción correspondiente, el cierre de su establecimiento:

Arroz corriente	kilo	a 0'90
Lentejas	»	a 1'20
Judías asturiana y gallega	»	a 0'80
Id. motileña	»	a 1'00
Id. castilla fina	»	a 1'40
Azúcar	»	a 1'90
Acetate con menos de tres grados de acidez	litro	a 1'70
Id. con más de tres y menos de cinco	»	a 1'60
Bacalao labrador	kilo	a 2'20
Id. lubina	»	a 2'50
Garbanzos	»	a 1'40
Id.	»	a 0'80
Patatas coloradas	»	a 0'40
Id. blancas	»	a 0'35
Leche	litro	a 0'80
Carbón vegetal	kilo	a 0'31
Pan de familia	kilo	a 0'55
Id. de primera	»	a 0'60
Huevos de campaña	docena	a 4'00
Id. de sierra	»	a 3'50
Carne de vaca sin hueso	kilo	a 5'10
Id. con hueso	»	a 3'60
Id. de ternera sin hueso	»	a 5'80
Id. de id. con hueso	»	a 4'20
Id. de falda sin hueso	»	a 3'40
Id. de macho	»	a 2'80
Id. de borrego	»	a 3'50
Id. de chivo	»	a 3'00
Id. de gallina	»	a 6'50
Id. de pavo	»	a 6'00
Pichones	unc.	a 1'50

Carne de cerdo

Lomo de cinta	kilo	a 5'00
Magro	»	a 4'25
Tocino fresco	»	a 2'25
Id. salado	»	a 3'00
Id. añejo	»	a 3'50
Pejarillas	»	a 2'70
Cabeza	»	a 1'20
Costilla fresca	»	a 2'70
Espinazo	»	a 1'20
Manteca en pella	»	a 2'25
Carrillada	»	a 4'00
Huesos	»	a 0'75
Morcilla	»	a 3'00
Chorizo	»	a 7'00

Córdoba 28 de Septiembre de 1936.—Alcalde.

N. de la R.—Aplaudimos sin reserva esta medida de la Alcaldía motivada por las denuncias de GUIÓN. Advertimos que toda persona a quien se intente cobrar más de lo expresado anteriormente deberá denunciar el hecho inmediatamente a las autoridades.

Batallón de Voluntarios de Córdoba

El teniente coronel jefe del Batallón de Voluntarios no envía la siguiente nota para su publicación:

Se ha recibido en este Batallón un donativo, que honra a quien lo hace y que me complace en hacer público. La cotinera de los señores Barcia, que modestamente oculta su nombre bajo las iniciales S. A., ha hecho entrega en este Batallón de 50 pesetas, habiendo en otras ocasiones entregado a diversas suscripciones cantidades que se elevan a 200 pesetas.

Este gesto contiene la nota emocional que expresa hasta qué punto el movimiento salvador de la Patria, iniciado por el glorioso Ejército español, viene a satisfacer las ansias de liberación del ominoso yugo a que quisieron someternos unos hijos espúreos de España, que para vergüenza de la Raza se vendieron al oro extranjero e intentaron asimismo vender a su madre, vender a la Patria. Pero aún quedaban españoles en España, españoles que sentían en lo más íntimo de su alma los sentimientos de Dios, de Patria, de familia, que sus corazones encallecidos no pudieron sentir jamás, y esos españoles nos hemos lanzado a este movimiento, y esos españoles son también los que como esta señora, ofrecen todo lo que tienen por la salvación de la Patria.

Ante estos hechos y sintiendo cómo el pueblo español está identificado con la empresa de nuestro Ejército, sintiendo en lo más vivo del alma, con cuanto deseo de liberación de la Patria se hacen estos donativos, no vacilo en afirmar que el triunfo será nuestro, que España para honra de ella y de los que la queremos, será nuestra, porque tenemos la razón, la justicia y el apoyo del pueblo. Y aunque fuéramos inferiores en fuerzas numéricas, los derrotaríamos, porque cuando se sienta la justicia de una empresa, se suple toda inferioridad de medios materiales.

Españoles: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército español!

Donativos recibidos en el día de hoy: Don Luis Serrano Lucena, 25 pesetas. Córdoba 29 de Septiembre de 1936.

EN BÉLGICA

Contrabando de armas

GLASGOW.—Como consecuencia del escandaloso hallazgo de armas a bordo del vapor «Raymond» en el puerto de Ostende, han sido detenidos el socialista Albert Bajock, funcionario de la Federación Socialista de los Trabajadores de Transportes, y el secretario general del Sindicato Socialista de los operarios en la industria de transportes de Anduerpia.

Rusia maniobra en la estabilidad monetaria

WASHINGTON.—El ministro de Hacienda declaró a los periodistas que el Banco del Estado de Rusia lanzó al mercado un millón de libras esterlinas para impedir la estabilización monetaria, determinando una baja de la dicha divisa.

Mr. Morgenthau añadió que se recurrirá a los fondos de estabilización para comprar este millón de libras, impidiendo de esta forma se produzca una nueva baja.

El ministro siguió diciendo que, ante esta medida de la Rusia soviética, existe el recelo de que se intente influir en la marcha de los fondos de los EE. UU., pero espera que ningún país intentará ninguna actividad en el sentido de impedir una estabilización económica y que está dispuesto a echar mano de los fondos destinados a este fin hasta los últimos límites para estabilizar el franco, la libra y el dolar.

“GUIÓN,”

La publicidad en este periódico es la más eficaz

El monje de El Escorial y el Alcalde Rojo

«Los comunistas han fusilado 114 agustinos en El Escorial». (Noticia de Prensa).

Ni tiembla mi mano al transcribir esta noticia ni vierto lágrimas. No me quedan ya; mis ojos quedaron secos de tanto derramarlas sobre el recuerdo doloroso de los incontables, desventurados amigos del alma y parientes míos, inmolados por la barbarie roja. La fuente emocional quedó agotada, y en lugar del corazón que rebosaba y de las fáciles sensiblerías, no ha quedado más que una piedra muda dentro del pecho, en la que el dolor y las ansias de revancha grabaron signos de predestinación irrefragable en memoria de las víctimas, como los interpretados por Daniel en la noche de la bacanal de los condenados.

Han sido fusilados los agustinos de El Escorial, los que tenían su Universidad y cuidaban con amor los tesoros bibliográficos del Monasterio. ¿Qué crimen habían cometido? El de rezar y enseñar; estudiar y renunciar a los placeres mundanos. Por eso condena la moral comunista, si es que la animalidad merece rango alguno de moral.

Sólo quiero recordar a uno de ellos, porque hablar de todos sería tarea muy larga: del P. Zarco.

Era éste un investigador de historia meritorio; la Real Academia de la Historia le llevó a uno de sus sillones. No preciso enumerar todas sus obras. Era joven, de inteligencia agudísima y de penetración histórica sin par. Sabía dar vida a los personajes y cosas enterradas hace siglos; tenía un poder de evocación verdaderamente mágico.

Este es el hombre, el religioso y el científico que ha caído acorillado por las balas de los rojos. Que no lo olviden los españoles. Véase el episodio que le retrata de cuerpo entero.

Regresaba el P. Zarco al Monasterio en el tren de Madrid, y en el mismo departamento en que iba tomó asiento el entonces alcalde de El Escorial, gestor rojo, industrial y, por tanto, burgués, pequeño, pero burgués y capitalista, al fin y al cabo. Entonces el político comunista y dictador del Municipio escorialense (Manes de Felipe III) se creyó obligado a darle alfilerazos o «rentas», como la chulería dice, al humilde y pacífico monje agustino que, mal abrigado en su áspera vestidura, regresaba camino de su celda solitaria, taller de su trabajo al mismo tiempo.

—A los frailes se les debía casar, quienes o no—mugía el rojo—y así sabrían lo que son precauciones y trabajos.

—Pues por eso que no nos casamos—contestaba el humilde agustino—estamos privados del encanto de una familia. No es comodidad nuestro celibato, sino un sacrificio.

—Pero usted ¿qué sabe de eso si no tiene familiar—le respondió, picado, el montañés.

—Usted perdone, pero yo también he te-

nido madre y padre.—No sólo ustedes tienen familia.

—Pero yo me paso la vida trabajando para llevar dinero a mi mujer y a mis hijos, y usted no tiene necesidad de arrebatar el bolsillo para mantener a nadie—gritaba el alcalde rojo creyendo encontrar el argumento decisivo.—Eso no me lo negará usted.

Entonces el P. Zarco metió una mano en una de las mangas, y sacando un sobre que contenía tres billetes de a mil pesetas, los mosfró a su interlocutor, diciendo:

—Aquí está el anticipo que me ha dado en Madrid mi editor por la obra que le he entregado para que la publique. Es todo lo que tengo y lo que, tan pronto llegue al Monasterio, entregaré al padre Prior para la Comunidad. Yo gano dinero, pero como todo lo entrego para mis hermanos y para las buenas obras, me quedo siempre pobre, muy pobre.—dijo sonriendo el sabio agustino.—Y usted ¿lleva su dinero, todo su dinero, a la Casa del Pueblo o la casa suya?

No quiero continuar describiendo la escena ni pensar si ella ha influido en el fusilamiento, después de transcurrir tres años de azacida. Sólo sí recordar que el alcalde de este episodio organizaba manifestaciones a favor del socorro rojo, amenazadoras, para pedir dinero a los veraneantes, o sea para robarlo.

Durante las horas plácidas de esas incomparables mañana azules radiantes de cristalina luz, de El Escorial, ¡cuántas veces subía yo a la biblioteca del Monasterio, en donde encontraba al P. Zarco, siempre atanso, revolviendo documentos y sirviendo libros a los visitantes, doblado el espinazo sobre la mesa de trabajo, para captar uno de esos rayos de luz con que los historiadores rompen las tinieblas que envuelven a los días lejanos! Sabio y bueno; alma cristiana. ¿Quién era el comunista, tú, que todo lo daban a los demás para la vida de una Comunidad, o aquel otro que todo lo tomaba para sí? ¿Quién mostraba el verdadero camino que ha de transformar al mundo, tú, que predicabas amor, o el otro, que encendía el odio?

En que tú eras cristiano y dabas la vida sacrificando la tuya. Moral de amor y de sacrificio. ¡Duerme en paz! Tu alma luminosa y candente de fe, engrandecida por el martirio, será como la aureola de gloria que los creyentes veremos siempre envolviendo al Monasterio símbolo de la España grandel.

Vicente GAY

Antonio Ortíz Clot

Especialista en las enfermedades de los HURSOS y ARTICULACIONES. Jefe de los servicios de la especialidad en la Policlínica municipal.

CONSULTA DE 12 a 2.

Plaza de San Miguel, 2

TELÉFONO 1577 — CORDOBA

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Retail: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

¡Por algo será!

Si la leche condensada LA LECHERA es la que más se vende en España, es por su calidad, por lo que gusta, por lo buena que resulta y el gran provecho que saca de ella el consumidor.

LA LECHE CONDENSADA

LA LECHERA

tiene siempre a su favor medio siglo de experiencia en la producción de leche pura rica en crema y nutritiva.

EL GAS

es lo más

Limpio
CÓMODO
Y
Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

JEFATURA DE ORDEN PUBLICO

Los que huyen se acusan a sí mismos

Tiene noticias esta Jefatura de Orden Público de que algunos obreros, empleados en distintas fábricas, talleres y obras de esta capital han huido de Córdoba, abandonando sus trabajos y sus familiares y declarándose con su actitud en una situación de rebeldía que puede causarles en el porvenir perjuicios.

Nada deben temer aquellos elementos sanos que vivieron siempre dentro de la Ley y que en sus actos ciudadanos no realizaron ninguno que fuese contra la Patria y sus intereses. Esta Jefatura obra siempre dentro de la Justicia y solamente aplica la Ley cuando los acusados lo merecen.

Debo advertir que, por ser muchas las averiguaciones que tiene que realizar el personal a mis órdenes, hay que citar con frecuencia, bien a esta Jefatura o a la Comisaría de Investigación y Vigilancia, a personas con el solo objeto de ser interrogadas, bien por su actitud, o por la de algún conocido cuya detención se tenga ordenada; y como el número de éstos es considerable por los motivos anteriormente citados, parece ser que, ante el temor de ser llamados para dichas investigaciones, muchas personas se marchan de la localidad, haciéndose ellos mismos reos porque al ocultarse así parecen demostrarlo.

Es de esperar que, después de esta leal advertencia a referidos elementos, vuelvan de nuevo a sus ocupaciones sin temor alguno, confiando en la Justicia, que por nada ni por nadie se ha de doblegar, y así demostrarán su inculpabilidad aquellos que tengan limpia su conciencia.

¡Viva España!

Córdoba 1.º de Octubre de 1936.—El Jefe de Orden Público, Bruno Ibáñez.

MULTAS

Se hace constar por esta nota que a los señores don Manuel Sánchez de Puertas y a

Regimiento de Artillería Pesada núm. 1

Relación de los donativos hechos en favor de la suscripción del Ejército por los señores que a continuación se relacionan:

Recaudado por el comandante Artega en Alcolea, 75; don Rafael Jiménez Roldán, 50; doña Tránsito Carmona, 25. Total, 150 pesetas.

Donativos en especies

- Donativo de aguardiente anisado y coñac que para el heroico Ejército salvador de nuestra querida Patria, hacen los fabricantes de Rute: Don Adolfo Villen Luque, cinco arrobas de anisado, una de coñac y una caja de botellas. Señores Hijos de Rafael Reyes, cinco arrobas de anisado y dos cajas de botellas. Don Antonio Reyes Molina, una arroba de anisado y una caja de botellas. Don Francisco Delgado, dos arrobas de anisado y media caja de botellas. Sucesores de Juan de Dios Jiménez, tres arrobas de anisado y dos cajas de botellas. Don Jorge Algar Moreno, cinco arrobas de anisado y dos cajas de botellas. Don José Caballero Cruz, dos arrobas de anisado y media caja de botellas. Don Bernabé Roldán, dos arrobas de anisado y media caja de botellas. Don Julián Arenas, una arroba de anisado. Señora Viuda de Juan Antonio Molero, tres arrobas de anisado y dos cajas de botellas.

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

- PATATAS FRESCAS se venden. Diríjase, Llano del Pretorio, 3, Almacén de cereales. Enrique Quintela Sevilla, 14, Teléfono 2427. EN LA BARRIADA de la Reina se hace de un bonito portal con su trastero, situado en esquina y muy acreditado. Razón, Pintor Palomino, 33, en dicha barriada, piso alto.

Gobierno Civil

Negociado de Asuntos Sociales

Contestando a una consulta que le ha sido elevada por el Negociado de Asuntos Sociales al Excmo. Sr. Gobernador civil, ha resuelto:

Que entendiéndose comprendidos en el concepto de lo social todo lo referente a los cultivadores directos, arrendatarios y aparceros, deben considerarse comprendidos dentro de la competencia de ese Negociado todas las cuestiones que se planteen sobre recolección de frutos pertenecientes a labradores desaparecidos o que se encuentren en situaciones similares.

Córdoba 18 de Septiembre de 1936.—El Jefe del Negociado, J. Alcántara.

Suscripción para la Cocina Económica

Suma anterior, 57.459'80 pesetas. Un extranjero, 28'35 pesetas; don Luis Moya Corpas, 10; Sobrinos de don Juan de la Cuesta Moral (segundo entrega), 100; los obreros y empleados de la Electro Mecánica, su cuota correspondiente al mes de Septiembre, 1.250; Sociedad de Socorros Mutuos «La Electro-Mecánica», 50. Suma hasta hoy, 58.898'15 pesetas.

Doy las gracias más expresivas a don José Roldán Rodríguez, fabricante de pan (Horno de San José) por su generoso ofrecimiento de trescientos kilos de pan con destino a la Cocina Económica y que dará repartido en el mes de Octubre.

Repito mi agradecimiento por tan generosa acción.

Córdoba 1.º de Octubre de 1936.—El Gobernador Civil, José Marín.

Suscripción para el Hogar y Clínica de San Rafael

Suma anterior, 3.531 pesetas. La Dirección, familiares de la misma, empleados y obreros del Laboratorio «Be-soy», según relación que obra en este Gobierno Civil, 183 pesetas. Suma hasta la fecha, 3.714 pesetas.

El Sindicato Oficial de Vinos y sus Derivados

Pone en conocimiento de todos los dueños de restaurantes, cafés, bares, tabernas y demás establecimientos similares como asimismo de los ultramarinos, comestibles y abaseries, que se ha puesto al cobro el importe con que quedan gravadas transitoriamente con el dos por ciento las consumiciones y ventas que realicen, quedando autorizados dichos industriales para cargar el importe de referido arbitrio sobre las ventas o consumiciones expresadas.

Los industriales de ultramarinos, comestibles y abaseries sólo quedan autorizados para gravar las ventas que realicen de toda clase de bebidas.

Autorizado por el Excmo. Ayuntamiento. La Junta de Gobierno

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Córdoba

El día 30 del mes de Septiembre último pasado celebró sesión, en el domicilio social de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, la Comisión Gestora designada por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de la plaza, al objeto de tomar posesión de los respectivos cargos.

- Quedó constituida como sigue; Presidencia, don Francisco Cortés Molina. Vicepresidente primero, don Rafael Sánchez Cabrera. Vicepresidente segundo, don Martín Szegrea Pannón. Tesorero, don Manuel Tarradas Nogreda. Contador, don Rafael Serrano Conde. Vocales: Don Angel Morales Antequera, don Rafael González Madrid, don Enrique Gámiz Asas, don Joaquín Raposo González, don Luis Sánchez Gallego y don Juan Prieto Iglesias.

Actuó de secretario el vicesecretario del organismo y letrado de la Asesoría jurídica don Rafael Zamora Herrador.

J. Jiménez Martínez

del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Piel, Sífilis, Venéreo

CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6 Ramírez Arellano, 15 - Telef. 1116 Consulta económica de 7 a 9. Realejo, 38 TELEFONO 1368 - C O R D O B A

De todas partes

(Servicio especial de Prensa)

ROMA.—Se firmó un acuerdo italo-finlandés para la continuación del intercambio comercial y reglamentación de pagos entre los dos países.

ROMA.—Ha llegado hoy a esta capital el alcalde de la ciudad de Viena Sr. Schmitz, quien presentó sus saludos al gobernador.

ROMA.—El ex Rey de España, don Alfonso de Borbón, visitó hoy la Biblioteca Ambrosiana de Milán.

RIO DE JANEIRO.—En el Aeródromo ha aterrizado a las 16, hora local, el dirigible «Graf Zeppelin».

PARIS.—El nuevo embajador por el Gobierno de Madrid señor Arasquistain, ha presentado sus credenciales al secretario general del Quai d'Orsay en ausencia de Mr. Deibos.

PARIS.—Entre obreros y empleados despedidos, que pretendían volver al trabajo, han ocurrido desórdenes en la ciudad de Tours, teniendo que intervenir la Policía.

PARIS.—En los pasillos del Senado corrieron rumores de que la Cámara solo abrirá el martes para tratar de la desvalorización del franco. En ese día la Comisión Financiera deliberará a este respecto.

GINEBRA.—El ministro de Dinamarca, en su discurso ante la Asamblea de la Sociedad de Naciones, dice lo siguiente:

Se ha de crear una base común para el bien europeo, facilitando la colaboración de todos los Estados en la misma organización internacional.

Si las negociaciones de las potencias occidentales no tuvieron éxito en este sentido, el Consejo debería tomar en nombre de la S. de N. la continuación de estas negociaciones en sus últimos esfuerzos de busca de la conclusión de un acuerdo.

Aprueba la no intervención de la Sociedad de Naciones en la política interna de los países.

En cuanto a la reforma resta interés a la cuestión el que diferentes Gobiernos declaren no poder proceder a ella, siendo suficiente por ahora, el nombramiento de una comisión.

En cuanto al desarme, que a mi parecer es una utopía, le parece necesario hablar de él.

RIGA.—El Consejo de ministros decidió que la moneda nacional acompañe la estabilidad de la libra esterlina, fijándose la relación entre la Libra y el «Lap» como hasta 1931.

BRUSELAS.—Han sido detenidos algunos oficiales que desertaron con el fin de unirse a las fuerzas marxistas españolas y que han podido fugarse de éstas regresando a Bruselas.

Estrechamente interrogados han descubierto las atrocidades y crímenes cometidos por los rojos.

PARIS.—Para protestar contra la insuficiencia de los precios se declararon ayer en huelga los vendedores de legumbres que intentaron cerrar las puertas de los mercados.

Fueron dispersados por la Policía que efectuó centenares de detenciones.

LA HAYA.—Han sido presentados varios proyectos de ley encaminados a proteger el valor del Florin exportación y mercado comercial en el Extranjero.

Han sido concedidos al Gobierno los poderes necesarios para defender la marcha de la economía nacional.

PARIS.—Muchos periódicos critican acremente las actividades desarrolladas en Ginebra por el Gobierno ruso, a través de su delegado Litvinoff.

Dicen que los soviets no abrigan otra intención que producir la mayor perturbación en la paz de Europa y que el discurso de Litvinoff es una verdadera cruzada contra Alemania tendente a evitar que este país vuelva a colaborar en la política europea en el cuadro de la S. de N.

LONDRES.—Según noticias de El Cairo han sido una vez más reforzados los puestos militares a lo largo de la frontera entre Egipto y Palestina.

ROMA.—El «Giornale d'Italia», comenta en los siguientes términos la desvalorización del franco: La realidad de esa desvalorización ya se dio antes, Mr. Blum, ante la presión de las circunstancias, ni pudo escoger fecha ni tomar otras medidas.

Bajo el régimen democrático podrá Francia realizar una política de desvalorización con el mismo éxito, como por ejemplo Inglaterra, donde las medidas gubernamentales no son contrariadas por ninguna resistencia interna o externa. Las agitaciones comunistas de los obreros franceses dificultan cualquier control que parta del Estado.

Duda que se pueda contener la fluctuación de los precios dentro de los límites necesarios para el desenvolvimiento económico y éxito de la política de desvalorización, y por último dice que ésta traerá profundas modificaciones en el sistema monetario y económico mundial.

GINEBRA.—Los delegados de los países del Norte presentaron en la Secretaría de la S. de N. una propuesta para que sea constituida una Comisión para tratar de la cuestión de los armamentos. Esta propuesta parece haber sido provocada por el discurso de Litvinoff.

LONDRES.—Consta que el cónsul británico en Gome (Etiopía occidental) se ha trasladado al Sudán, cerrando un gabinete que no será nuevamente abierto hasta que la situación se normalice, pues numerosas tribus de la antedicha región se entregan a luchas encarnizadas.

BERLIN.—La proclama del 9 de Septiembre del «führer» canciller, será retransmitida hoy por todas las emisoras alemanas, precedida de una alocución del Dr. Seyditz dirigente del Frente de Trabajo. La emisión se dedica especialmente al personal de fábricas y empresas del país.

GINEBRA.—El discurso de Litvinoff ha producido una impresión de embarazo insuperable, opinándose que no tiene probabilidad de éxito la resolución de una Conferencia de Paz o la creación de una comisión para el estudio de la unión europea. La oposición de Litvinoff a todas las propuestas esenciales de Mr. Eden y su constante oposición a los esfuerzos ingleses para conseguir una reunión de las cinco potencias, es considerada como un acto de coraje y llevan a esta triste conclusión: Los medios polacos muestran una franca hostilidad y achacan a Litvinoff la intención de formar un bloque soviético, fuera del cual no habría sino agresores. Todos los países han de negarse a una tal convivencia. La aprobación pública de la iniciativa francesa de no intervención en los acontecimientos de España, es considerada como un acto de enemistad para con Blum.

DE LONDRES

La caída de Toledo y la de Madrid

LONDRES.—En los círculos ingleses, la impresión que produjo la conquista de Toledo es la de que ésta arrastra necesariamente la caída de la capital A este propósito se recuerda el editorial del «Times» de hace tres días, en el cual se decía que si las tropas nacionales lograsen conquistar la ciudad Imperial, Madrid tendría que rendirse sin remedio.

ESTADO MAYOR

Ejército expedicionario

Aproximánfese el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos civiles se admitirán, recogerán y clasificarán las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas para que desprendiéndose de alguna prenda la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros aunque se admitirán de todas formas y colores.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guezzere Teléfono núm. 2700

HOY VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1936

A las 7 de la tarde y diez y media de la noche.—Una producción emocionante La magnífica e interesante película «Metro», titulada LA MARCA DEL VAMPIRO, interpretada por Jean Harsholt, Lionel Barrymore y Elizabeth Allan.—Una ciudad aterrorizada por las fechorías de uno de estos monstruos que la hacen famosa en la crónica negra.—Butaca 1 peseta. Anfiteatro 0.50. Paraíso 0.25.—Mañana Sábado, gran programa.—Dos películas de estreno: CRUCES DE MADERA, de ambiente guerrero, con escenas emocionantes. RAID ITALO BALBO. El vuelo más notable jamás realizado, con la vuelta a América de la escuadrilla italiana.

CINE CONCORDA.-Empresa RAMOS

José María, 8.-TEL. 2165.

HOY VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1936

A las 7 tarde y a las 10 noche.—Formidable repris.—Joan Crawford y Clark Gable en ALMA DE BAILARINA, hablada en español.—Butaca 1'00. Entrésuelo 0'60

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

El General da cuenta de la transmisión de Poderes al general Franco. Indalecio Prieto ha dejado chiquitos a todos los mentirosos que en el mundo han sido. El ministro de Marina silencia el desastre sufrido en el Estrecho por la escuadra roja

Estoy entorpecido, sin poder coordinar las ideas, como el que despierta a una pesadilla. Y es que hoy he co-

He soñado que esta mañana, a primera hora, para Burgos en avión; que llegué las diez y media de la mañana, reuniéndome con mis compañeros de la Junta de Defensa Nacional; luego presencié en mi sueño cómo hablaba el general Franco al pueblo de Burgos, que le aclamaba con frenesí, aplaudiendo entusiasmado su brillante oración. Soñé luego que en el salón de actos de la Capitanía general de Burgos, presenciaba la transmisión de poderes de la Junta al general Franco, ante una numerosa y brillante concurrencia, y que después me reunía con todos... Pero ya os he dicho que todo era un sueño; y veréis por qué:

Tengo en la mano una nota «oficial» del Ministerio de Marina, que ya sabéis cómo se cuela. ¡Por algo dije en memorable ocasión, que él no había sido en su vida caballerol! Pues bien, esa nota oficial dice lo siguiente: «Se afirman los rumores, que vienen circulando hace días, sobre la muerte del ex general rebelde Franco, acaecida en la clínica de un doctor falangista—no dice dónde—. Parece que Franco le dió el ricino, hace pocos días, a la esposa de un teniente de la Guardia Civil de Tetuán. La señora, que estaba embarazada, abortó de resultas, falleciendo horas después. Y el marido, entonces, cogiendo una pistola, dió muerte al general. ¡Viva la República democrática! Y yo añado: ¡Y la de los embusteros! Porque este Indalecio ha dejado chiquitos a todos los mentirosos que en el mundo han sido: presume de demócrata, y es un autócrata; presume de hombre trabajador, y no ha dado en su vida un golpe, más que para acaparar millones.

En contraste con estas fantasías de Indalecio, me entregan ahora mismo un parte oficial, dándome cuenta de que una de nuestras columnas de Extremadura se ha apoderado de Guareña, ocasionando al enemigo 54 muertos y habiéndose recogido además armamento, municiones, una caja de alhajas y otras cosas; todo lo cual ha ocurrido precisamente en el sector de Don Benito, pero no al Norte, sino al Sur de dicha ciudad.

Después de leer estas cosas no se puede uno ocupar de los partes oficiales. Por ejemplo, aquí tengo una información «particular» de Madrid confirmando lo de la muerte de Franco. Aquí precisa que el general murió en Tánger, en la clínica de un tal doctor Sendren, que juraría no ha existido nunca por allí. Pero tanto esta radio como la de Marina, olvidan explicar qué hacía Franco en Tetuán. Debieron haber dicho, como antes hacían conmigo, que se fugaba ante sus terribles fracasos. Porque ¡hay que ver el fracaso que supone avanzar 500 kilómetros con cuatro gatos—dicho sea sin ofensa de sus bravísimas tropas—arrollando columnas que a veces tenían 15 o 20.000 hombres, hasta llegar a las mismas puertas de la capital de España!

Gracias a Dios, todo es mentira. Y el general Franco, que por su edad y excepcionales condiciones, está en situación de ser el más valioso elemento para salvar a España, la salvará, arrojando a la cañalla marxista que aún queda en España; esa cañalla que, si se resiste en Madrid, como anuncia, nos va a ahorrar trabajo, por que van a morir como chinches. La última es que los dirigentes se escapan a Rusia, para disfrutar allí los millones robados.

Como puede suponerse, el ministro de Marina calla el desastre de la Escuadra roja en el Estrecho. Indalecio tenía intereses que defender en Bilbao, y para salvarlos mandó allí parte de la Escuadra, olvidando o ignorando el proverbio militar que dice «divide y vencerás». A nosotros nos han dado la división hecha, y mientras una parte de los barcos piratas se iban al Norte, nosotros hemos dado para el pelo a los del Sur, y no será difícil que pronto vuelvan nuestros buques en busca del resto, que anda refugiado por los puertos del Cantábrico.

A Prieto le es igual, porque él, como todos los rojos, antepone su interés personal, no diré que al de España, porque eso les tiene sin cuidado; sino al mismo de la causa que defienden; pero no sabe que ni aun así tiene sus intereses a salvo.

Un periodista alemán, que ha visitado todos los frentes, dice a su país, desde la radio, que está horrorizado de los espantosos crímenes de los marxistas españoles, que obran, probablemente, al dictado de Moscú; agregando que se han agotado los procedimientos más espantosos del asesinato, y que la mayoría de éstos han sido cometidos como revancha de las palizas que daba a los rojos el Ejército nacional. ¡Ya se abre camino la verdad por todas partes! ¡Sepan también esos españoles de algunas Repúblicas sudamericanas, que se muestran partidarias de los marxistas «porque defienden la libertad», cuando no se trata de un régimen, sino de unas cuadrillas de bandoleros, presididas por unos dirigentes más autócratas que Lenin.

En Madrid siguen los preparativos de defensa, creyendo que lo van a hacer inexpugnable. Pero, lo primero, para conseguir eso, es que los defensores tengan un corazón fuerte, y no un pimiento morrón. Debieran asombrarse de la resistencia del Alcázar, cuyos elementos defensivos, en estos 73 días de asedio, han sido un cañón de 7 centímetros, con cartuchos de ejercicio, que no pueden hacer daño; dos o tres ametralladoras y unos cuantos fusiles. Y con eso han hecho frente a siete mil marxistas, cuyas baterías de 75, de 105 y hasta de 155 han lanzado diez mil bombas dentro del edificio, sin contar las arrojadas por la aviación. ¡Esos corazones son los que no se rindieron!

En cambio, en Madrid hay verdadero pánico a nuestros bombardeos. Ya van evacuando los niños hacia Levante, y el Gobierno, siempre magnánimo, ha ofrecido dejar salir de Madrid... a los que no sean aptos para empuñar las armas. Un medio para economizar provisiones de boca, que sin duda estasean; pero yo creo que todavía les van a sobrar.

Ahora anuncian una gran ofensiva roja, «que la dirigirá el propio Caballero». ¿Ese acudiendo a donde hay tiros? ¡Que te calles, Paco! No lo creo capaz de otra cosa que de invitar a la banda de criminales que le siga, a realizar asesinatos; porque ni de cometerlos materialmente es capaz. Sin embargo, parece que se han reunido los diecisiete diputados que quedan, en los sótanos del Congreso, porque no se atrevieron, por sí las moscas, a utilizar el salón de sesiones. Y allí fué donde acordaron que Largo dirija las huestes marxistas.

Las radios rojas desmienten que varios ministros hayan huido de España utilizando buques de guerra extranjeros; pero yo les desafío a que se reúnan todos en un sólo Consejo.

De operaciones hay poquito que contar. En todos los sectores hubo calma... con tiritos. Se modificó o se ocupó alguna que otra posición, preparándose para el asalto definitivo, y las dos aviaciones, la blanca y la roja, bombardearon enérgicamente algunos sectores.

Con motivo de la toma de Toledo he recibido fantásticos telegramas de felicitación que, aún enardeciéndonos, me será imposible contestarlos. Eso sería recargar la labor que pesa sobre Telégrafos, en términos incompatibles con las actuales circunstancias y con la escasez de personal.

En la provincia de Córdoba hemos tomado Fuente Obejuna. No he recibido el parte oficial, porque no se han restablecido aún las comunicaciones telegráficas; pero los aviadores de nuestra Base han visto a la columna dentro del pueblo en las últimas horas de la tarde.

En Granada me dice el gobernador militar que la columna que tomó ayer Alcañal la Real causó al enemigo más de cien bajas, y que nuestros fusiles y ametralladoras destruyeron dos aviones rojos, uno de los cuales ha quedado carbonizado por completo, habiéndose encontrado los restos a medio quemar del otro.

Me dicen que Ortega, el ex gobernador de Guipúzcoa, ha recibido por vía marítima veinticinco mil rifles de fabricación polaca, una batería de campaña belga y seis millones de cartuchos. No sé que hará con ellos ese teniente de Carabineros, expulsado por contrabandista y ladrón, y protegido de Prieto—naturalmente!—que lo reingresó y lo hizo gobernador de San Sebastián.

Sentida defunción

Ayer entregó su alma a Dios en Córdoba el industrial de esta plaza don Miguel Gómez García.

Las dotes personales que adornaban al difunto le hicieron granjearse las simpatías y el afecto de los innumerables amigos con que en vida contaba.

A su entierro, verificado hoy a las once de la mañana, asistió numeroso duelo.

A sus hijas, y en particular a nuestra paisana la simpática torerita Mary Gómez, y demás familiares, enviamos nuestro más sentido pésame.

De interés para los Flechas

Se cita a todos los Flechas para que acudan al Stadium América el sábado 3 del actual, a las cuatro de la tarde, con la mayor puntualidad.

Córdoba 2 de Octubre de 1936.—El Jefe de Flechas.

La transmisión de Poderes al general Franco, Jefe supremo del Estado y del Ejército español

«Recibísteis una España rota y ya tenéis una España animosa y grande»

BURGOS.—Ayer por la mañana se celebró en Burgos la ceremonia solemne de la transmisión de poderes al Excmo. Sr. General don Francisco Franco Bahamonde, quien por reciente acuerdo de la Junta de Defensa Nacional, fué investido de la más alta representación española, designándosele Jefe del Gobierno del Estado español, como encarnación auténtica de todos los poderes del Estado.

Desde las primeras horas de la mañana la ciudad presentaba el aspecto de los días solemnes, hallándose engalanada y el vecindario animado de hondo fervor patriótico se lanzó a la calle dispuesto a saludar con entusiasmo al ilustre caudillo en el que ha depositado España su confianza y su fe.

La Plaza de Alonso Martínez, donde se halla el edificio que ocupa la Junta Nacional, se encontraba abarrotado de una muchedumbre entusiasmada y delirante. Fuerzas del Ejército y milicias nacionales hacían guardia de honor frente al Palacio de la antigua Capitanía general de Burgos y cuidaban del mantenimiento del orden.

En la escalinata del Palacio de Capitanía esperaban al general Franco el ilustre general Cabanellas y los restantes generales vocales de la Junta de Defensa Nacional.

El primero que hizo su aparición en la plaza fué el general don Gonzalo Queipo de Llano, al que acogió la muchedumbre con vitores y aclamaciones estruendosas.

Poco después y en automóvil, acompañado por el general Mola y escoltado por los Requetés navarros, llegó el nuevo Jefe del Estado español general Franco.

En estos momentos se desbordó el entusiasmo de la multitud, que ovacionaba y aplaudía hasta enrojecer al ilustre general que dirige los destinos de España.

El general pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores y seguidamente pasó al interior de la Capitanía, donde fué recibido por el presidente y los vocales de la Junta de Defensa Nacional.

La ceremonia

En el salón llamado del trono se verificó la ceremonia de transmisión de poderes al general Franco.

Este ocupó el sitio de honor y frente a él tomaron asiento los vocales de la Junta de Defensa Nacional, las autoridades y el Cuerpo diplomático.

El general Cabanellas, muy emocionado, pronunció las siguientes palabras:

Señor Jefe del Gobierno del nuevo Estado español: en nombre de la Junta de Defensa Nacional, os entrego los Poderes absolutos del Estado. Estos Poderes van a V. E., soldado de corazón españolismo, con la seguridad que cumplo al transmitirseos el deseo fervoroso del auténtico pueblo español. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

El general Franco pronunció después estas palabras:

«Mi general, generales y jefes de la Junta de Defensa Nacional: Podéis estar orgullosos. Recibísteis una España rota y ya tenéis una España animosa y grande. La victoria está de nuestro lado. Ponéis en mis manos los Poderes del Estado y yo os aseguro que mi pulso no temblará y, siempre firme, llevaré a España a lo más alto, o moriré en el empeño. Quiero vuestra colaboración, generales que habeis constituido hasta ahora la Junta de Defensa Nacional. Todos seguiréis a mi lado, ayudándome a salvar definitivamente a la Patria. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!»

El Jefe del Estado habla al pueblo

Ante los requerimientos insistentes de la multitud apiñada en la plaza de Alfonso Martínez, el general Franco saltó a uno de

COLABORACION

¡¡Legionarios de Córdoba!!

SALIDO

¡Batallón Voluntarios de Córdoba: Presente! Legionarios, como os llama el pueblo. Muchachos voluntarios de ese Batallón de patriotas, que defendéis a España y a vuestra patria chica. Caballeros del ideal místico por el que España riega con sangre de sus hijos la tierra fecunda de sus entrañas. A todos legionarios de Córdoba un cariñoso saludo de parte de esta Sultana y mío, porque sois cordobeses y bravos defensores de ella. Mío, porque soy como vosotros, patriota, cordobés y legionario. De Córdoba, porque lo oí que se le escapaba por la boca en un suspiro que estremecía su seno de emoción, como la madre que ahoga su pena al ver marchar al hijo querido, pero orgullosa y bravía de su fecundidad en dar hijos como ofrenda que matifican el altar sagrado de la Patria.

Si, un saludo de Córdoba. De este pueblo que en su fino instinto sabe apreciar cuánto vale todo vuestro sacrificio y abnegado patriotismo. Sin exóticas ni ridículas

exhibiciones, Córdoba sabe y reconoce el enorme esfuerzo vuestro y el de sus bravos jefes.

Sacrificio mucho más hermoso cuanto tiene de generoso. Generoso, al ofrecer la vida joven y llena de ilusiones, por sí la Patria necesita de ella. Generoso, al dar voluntariamente las comodidades del hogar por el rígido vivir de la disciplina militar. Y grande, al privarse de gozar de la compañía de los seres queridos, algunas veces hasta más de un mes. Ya eran frecuentes, como quien bate un record, en las guardias y en las horas solitarias de centinela, con el fusil entre las piernas, «llevo ocho días sin ir por casa»; «hoy ya hace cuarenta y dos días que no he dormido ni una noche en mi cama»; «¡toma!, pues yo llevo tanto tiempo sin ver a mi novia»; «pero yo que dejé a la mujer y los niños en el pueblo y estoy sin saber de ellos desde entonces!»

Y así va pasando la vida en la campaña, siempre deseosos de una reciente noticia con una nueva victoria. Pero todos con la sonnisa en el rostro, contentos del deber cumplido. Y en la boca, dejando escapar como un beso de enamorado, la letilla de «El Novio de la Muerte», que sale del corazón para huir en busca del espacio que le falta en el pecho, porque está henchido de amor a la Patria ultrajada.

Si, Legionarios de Córdoba, tu pueblo sabe que todos en el campo, a muchos kilómetros de aquí, veláis por él durante el día y la noche. Por eso, cuando una sección nada más, porque todos los demás estais lejos, desfila marcialmente por las calles de la población, se oye, como yo oí, confundido entre el público, pero lleno de emoción y de orgullo al oír el grito de alegría de unas mujeres bonitas como todas las cordobesas: ¡Ay, los Legionarios! Y el correr de unos pasos menuditos y firmes que van a cerrar la carrera, batiendo las manos con loco frenesí y los labios como pétalos entreabiertos y jadeantes por donde se derrocha juventud, y es recibida su presencia no ya con alegría sino con entusiasmo y frenesí.

¡Caballeros Legionarios de Córdoba, por Dios y por la Patria, a vencer o a morir!

Por los hermanos que tuvieron la dicha de dar la vida por la Patria. ¡Presente y adelante!

¡¡VIVA ESPAÑA!!
Pedro DIAZ SANCHEZ

Carta abierta

Ofrecimiento para la corrida del día de San Rafael

Excmo. Sr. D. J. Danvila, Delegado de Hacienda, Córdoba.

Muy señor mío: He tenido noticias que el próximo día 24, festividad de San Rafael, se piensa celebrar en esta Plaza de Toros una corrida patriótica, cuyos productos se destinarán a engrosar la suscripción a favor del Ejército salvador de España, según iniciativa indicada por usted, entre otras plausibles ya realizadas.

Como en estos solemnes momentos, en que se está ventilando la reintegración del honor patrio, todos los españoles tenemos el deber de aportar cuanto se posea en holocausto a la noble causa emprendida, con esta misma fecha escribo también al benemérito patriota y valiente matador de toros José García (Algabeño), principal organizador de estas corridas, poniendo a disposición de los organizadores el tributo de lo que poseo: mi trabajo personal y mi voluntad.

Pueden disponer de mi modesta persona para cuanto sea útil en la organización y trabajos preliminares de la proyectada corrida y la confección de los programas, billetes y demás impresos los haré, en unión de mis compañeros, en los talleres de imprenta «La Comercial», especializados en estos menesteres, desinteresadamente, con objeto de coadyuvar al mayor ingreso posible en favor del Ejército español y de cuantos colaboran por la implantación de una España próspera, única y grande.

¡Viva España!
Córdoba 29 de Septiembre de 1936.

Francisco MUÑOZ LEAL
Director de «La Acción»

OCESARAS EL SEÑOR Don Andrés Villatoro Pedraza Muerto vilmente por las hordas marxistas en su finca El Rabadán, el día 16 de Septiembre de 1936, a los 45 años de edad R. I. P. A. Su desconsolada esposa doña Rosario Padillo Pedraza; su padre don Francisco Villatoro Millán; hermanos doña Carmen, don Francisco, don Joaquín y doña Paca; hermanos políticos don Manuel Padillo Pedraza, don Fernando Rivas Muñoz Repiso, doña Amalia Toro y doña Rosa Soto Jiménez, al participarle a usted tan sensible pérdida, le invitan a la misa de Réquiem que por su alma se celebrará el próximo día 5, a las ocho y media de la mañana, en la parroquia de Santiago, de Montilla, por lo que le vivirán eternamente agradecidos.